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NIEDERSCHRIFT 
 

 

über die 02. öffentliche Gemeinderatssitzung, am Montag, den 30.05.2022, um 19.30 Uhr, im  
Veranstaltungssaal der Gemeinde St. Jakob in Haus. 
 
 
Anwesend: Bgm. Franz WALLNER GR Georg OBWALLER 
 Vbgm. Michael PERTERER GR Judith GASTEIGER 
 GV Richard SCHLEMMER GR Bianca LECHNER 
 GR Carina SCHARNIGG GR Klaus RUDOLF 
 GR Elke SCHUH  GR Josef NIEDERMOSER 
 GR Anton OBERMOSER jun. 
 
 
Abwesend:  ----------------------------------- 
 
 
Beginn: 19.30 Uhr 
Ende: 22.45 Uhr 
 
 
Schriftführer/in: Doris Engstler, Verwaltungsang. 
 

Tagesordnung 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Fertigung der 01. GR-Niederschrift vom 11.04.2022 gemäß § 46 Abs.4 TGO 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Aktuelles aus den Ausschüssen 
4a.) Beratung und Beschlussfassung – Anpassung der Loipen- und Wanderwegentschädigung ab 

 Winter 2021/2022 
5. Beratung und Beschlussfassung – Auftragsvergabe Asphaltierungsarbeiten im Gemeindegebiet lt. 

Protokoll der Angebotsprüfung vom 11.05.2022 von DI Florian Hinterholzer 
6. Beratung und Beschlussfassung – Bieterkreisfestlegung zur Durchführung einer Umgebungslärm-

Berechnung mit korrespondierender Schallmessung den Erlebnispark „Familienland Pillersee 
GmbH“ betreffend, auf Basis einer privatrechtlichen Vereinbarung vom 08.03.2021 

7. Beratung und Beschlussfassung über das Angebot vom Architekturbüro „Bergwerkarchitekten“ 
hinsichtlich Beauftragung einer Entwurfsplanung hinsichtlich Gemeindezentrumserweiterung (Kin-
dergarten, Veranstaltungssaal udgl.) mit Tiefgarage 

8. Beratung und Beschlussfassung – über das Angebot vom Vermessungsbüro Harasser hinsichtlich 
Beauftragung zur Erstellung eines Lage- und Höhenplans für eine Entwurfsplanung lt. Top 7) 

9. Beratung und Beschlussfassung – über das Projekt Anschaffung und Errichtung einer Leseecke 
in der Volksschule 

10. Beratung und Beschlussfassung – Zuführung und Bildung einer zweckgebundenen Abfertigungs-
rücklage „Personal“ 

11. Beratung und Beschlussfassung – Zuführung und Bildung einer zweckgebundenen Rücklage zur 
Anschaffung eines Feuerwehrfahrzeugs der Type KLF (Kleinlöschfahrzeug) 

12. Beratung und Beschlussfassung über das Ansuchen der Bergbahn Buchensteinwand Pillersee 
GmbH in 6393 St. Ulrich a.P. vom 09.05.2022 um Auszahlung eines Investitionszuschusses für 
2022 
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13. Beratung und Beschlussfassung – Teilnahme bzw. Fortsetzung am/vom Projekt „Land schafft 
Bäume“ der Abt. Forstorganisation vom Amt der Tiroler Landesregierung 

14. Beratung und Beschlussfassung – über das Angebot der Fa. Mitterweißacher hinsichtlich Auftrags-
vergabe Malerarbeiten Bodenkennzeichnungen im Bereich Tennisplatz der Gemeinde 

15. Beratung und Beschlussfassung – Gewährung von Sportlerprämien an erfolgreiche Hauserer 
Sportler/Innen 

16. Beratung über die Schaffung einer Hundefreilaufzone 
17. Anträge, Anfragen und Allfälliges (§ 35 Abs. 4 TGO) 
 
Anschließend an die öffentliche Gemeinderatssitzung findet die 01. nicht öffentliche Sitzung des Ge-
meinderates statt. 
 
 
Zu Punkt 1) der Tagesordnung: 
 
Der Vorsitzende eröffnet die 01. öffentliche Gemeinderatssitzung, begrüßt die anwesenden Gemein-
deratsmitglieder und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Zu Punkt 2) der Tagesordnung: 
 
➢ Die Niederschrift der 01. GR-Sitzung vom 11.04.2022 wird genehmigt und unterfertigt.  
 
 
Zu Punkt 3 der Tagesordnung (Bericht des Bürgermeisters): 
 
➢ Alu-Leitschienen (Ersatz-Geländer) Rettenbach – Lieferung lt. Auskunft Straßenmeisterei in der 

22. KW; 
➢ Lieferung der Pflanztröge für den Dorfplatz verzögert sich bis Mitte Juni; 
➢ Bepflanzung Inseln u. Tröge soweit erledigt; Umstellung auf Dauerbepflanzung; 

Tröge FFW – kurzzeitig für Kommunion und Firmung vor Kirche; 
➢ Trinkwasser-Hauptleitung Moosbach – Austausch altes Eternitmaterial – bis auf Asphaltierung 

fertiggestellt; 
➢ Spülbohrvortrieb unter Landesstraße im Bereich Moosbach erledigt, Kostenreduktion; 
➢ Sportplatzweg – Trinkwasserversorgung neuer Laufstall „Wimmern“ mit LWL-Anschluss für Stall-

gebäude sowie Verlegung TIWAG-Leitung ist erfolgt; 
➢ Baustelle – Torfmoos, LWL-Erschließung und Erneuerung Trinkwasserleitung – im Plan; schwie-

rige Wetterverhältnisse; Dank an Niedermoser Michael für die konstruktive Zusammenarbeit; Lob 
v. GR Niedermoser an die GR-Arbeiter 

➢ Torfmoos Hydrant – nach Gesprächen auf Grundstück Niedermoser Michael – generell kulante 
Regelung bezgl. Flurschäden 

➢ Baueinreichung Riederbau – Behandlung nächste Sitzung; 
➢ Energiewende und Klimaschutz – Infoabend für Gemeinden am 02.06.2022 in Kundl; 
➢ Überarbeitung – Förderung von Energiesparmaßnahmen – Ausarbeitung neuer Eckpunkte bei 

nächster Sitzung; 
➢ Info ATLR LR Tratter – Umstellung auf erneuerbare Energieträger – Förderung bis zu € 50.000; 
➢ Area Ticket verlängert – Verkaufspreis Ticket 2022/2023 € 185,00 (Indexanpassung); sehr guter 

Zuspruch; Familienticket geplant; 
➢ Markthoangascht (früher Markttage), unser Pillerseetal – Jahresprogramm ausgeschickt; für 

nächstes Jahr Abhaltung eines Markthoangascht in St. Jakob anregen; 
➢ Alteisenentsorgung u. Sperrmüllkosten – Kostenvergleiche 2019 bis 2021 
➢ Tag des Ehrenamtes – Verleihung der Tiroler Ehrennadel am 7.4.2022 in der Salvena, Hopfgar-

ten, geehrte Gemeindebürger Baumann Anton und Hinterholzer Josef; nächster Tag des Ehren-
amtes 2023; 

➢ Vollversammlung Tierkörpersammelstelle Bezirk Kitzbühel am 04.05.2022; Obmann Mag. Stefan 
Seiwald; 
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➢ Vollversammlung Abfallwirtschaftsverband Bezirk Kitzbühel am 04.05.2022;  
➢ Breitbandausbau St. Jakob – per 31.03. 104 Anschlüsse; Providereinnahmen lfd.; 
➢ Gemeindeverband-BKH St. Johann in Tirol am 05.05.2022; REAB 2021 positiv; Betriebsergebnis 

lt KAG € 121.958,70 (Covidzuschüsse); 
➢ Infra-Frühjahrsbesprechung am 25.4.2022; Info über Loipeneinnahmen der Gemeinden; Anre-

gung – Ausgabe Hundekotsackerl an die Gäste durch Vermieter; Loipenkarten-Preisanpassung 
alle 2 Jahre; ev. Winterfest mit WSV im heurigen Winter, Planung Familienerlebnisloipe wie St. 
Ulrich, Neudruck Loipenkarten, Infos vom Symposium Davos; 

➢ TVB – Bettenauslastung im Vergleich zu Periode 2018/2019 minus 26,3 % in St. Jakob; Positiver 
Trend bei Hotels; Privatquartiere stark im Minus; 

➢ Abgabenertragsanteile – Entwicklung bis jetzt positiv, mit 21,01% Steigerung gegenüber Vorjahr; 
 
 
Zu Punkt 4 der Tagesordnung (Aktuelles aus den Ausschüssen): 
 
➢ Überprüfungsausschuss – Kassen- u. Gebarungsprüfung, Info durch Obmann GR Georg Obwal-

ler, vierteljährliche Prüfung vorgeschrieben; Kassengebarung für in Ordnung gefunden,  
➢ Vbgm. Perterer – Teilnahme in Vertretung von Bgm. Wallner an Sitzung der Pillersee Wirtschaft 

– 127 teilnehmende Betriebe; Stärkung der Region als Ziel, Regionsmarketing; 
➢ Vbgm. Perterer – Generalversammlung Regio3 – eingereichte Projekte 1.6.2015 – 1.4.2022 156 

Projekte; Investitionsvolumen € 13,1 Mio, Fördervolumen € 7,3 Mio; Ergänzungen und Änderun-
gen im Vorstand aufgrund der GR-Wahlen u. neue Vorgaben für die Periode 2023 – neu: Dr. 
Walter Astner, Mag. Michaela Wallner u. Peter Seiwald; 

➢ Vbgm. Perterer - Planungsverbandssitzung – Sanierungsbedarf Mittelschule Osttrakt, Investiti-
onskosten mind. € 2 Mio; Sprengel - Vergrößerung Tagesbetreuungszentrum; Genehmigung 
Rechnungsabschluss Standesamtsverband; 

➢ Bildungs- und Kulturausschuss – Obfrau Elke Schuh: 
Informationen über die 1. Ausschusssitzung 

• Konzert der Militärmusik Tirol – Termin mit 19.08.2022 fixiert; Ansuchen und Bestätigung 
durch BH-Kitzbühel; Idee Niedermoser Sepp; Plakatwerbung; Dankeskonzert für Personen in 
systemrelevanten Berufen; Detailbesprechungen mit BMK St. Jakob noch notwendig; 

• Kabarett „Influencer“ – Termin 25.06.2022; Eintrittskarten € 15,00; 80 % d. Einnahmen an die 
Künstler, 20 % Gemeinde – Abdeckung Fixkosten; Plakate durch Kabarettisten; Ausschank 
durch LJ oder WSV; 

• Öffentlicher Spielplatz – Pfaffenland; Treffpunkt der Jugendlichen; lfd. Verunreinigung durch 
Glasscherben, Zigarettenstummel, Getränkedosen u. -flaschen etc.; Bgm. Wallner – ist Spiel-
platz für unsere Kinder; Gefährdung durch Glassplitter etc muss vermieden werden – Ge-
meinde haftbar; Gemeinde wird jeden 2 Tag kontrollieren und zusammenräumen; Falls keine 
Besserung eintritt – Sperre des Spielplatzes; Wunsch eines Jugendraumes schwierig umzu-
setzen (lfd. Betreuung, Raum etc.); Basketballplatz im Bereich Sportplatz – kann im Zuge ei-
ner Neugestaltung des Areals umgesetzt werden; Verlagerung des Müll- u. Verunreinigungs-
problems vom Spielplatz zum Sportplatz? Wenn keine Besserung eintritt – Flugblatt mit Fotos; 
nochmaliger Apell an die Jugendlichen und deren Eltern;  

• Ganztagesbetreuung Kindergarten/Volksschule 
Bedarfserhebung – Versand von ca. 70 Fragebögen; Zurückgekommen sind ca. die Hälfte; 
Resultat Betreuungsbedarf bis 14.00 Uhr – 7 Kinder, Betreuungsbedarf bis 17.00 Uhr - 2 Kin-
der, davon 1 Volksschulkind; Betreuungsbedarf bis 17.00 Uhr ist mit 2 gemeldeten Kinder 
nicht gegeben. Ev. regionale Lösung anstreben;  

➢ Niedermoser Josef – Anregung zur Gründung eines Chors - Bewahrung Kulturgut; Postwurf 
herausgeben; Pfarrgemeinde einbinden; nicht nur für kirchliche Aufführungen; auch Kinder 
einbeziehen; 

➢ Planungsausschuss – Obmann Wallner Franz 
Besichtigung der Volksschule am 26.04.2022 u. Beratung über Planungsentwurf Planungsbüro 
Bergwerk (Hundegger Ossi); Schulklassen in Ordnung; 3. Klasse muss für das Schuljahr 
2022/2023 hergerichtet werden; Sanitärräume müssen saniert werden; Thermische Sanierung 
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mit Fenstertausch und Heizungserneuerung (energieautark) notwendig; DG-Ausbau – Kosten ca. 
€ 200.000 bis € 250.000, Zugang nur durch Lift; Verwendungszweck offen; Kosten-Nutzenrech-
nung bei Vermietung zu hinterfragen; 
GV Schlemmer – Hinweis auf best. Trinkwasserprobleme bei den Sanitäranlagen im KG-Gym-
nastik-saal; Dringlichkeit gegeben – Kostenschätzung Bergwerk ca. € 2,3 Mio;  
Gesamtprojekte Volksschule und Gemeinde, Kindergarten u. Veranstaltungssaal -Begutachtung 
durch Dr. Bauer u. Scheffauer vom ATLR;  

➢ Ausschuss für Klimaneutralität, Umwelt und Verkehr – Obmann Obwaller Georg 

• Viele Ideen vorhanden; Verkehrskonzept umsetzen – Info Bgm. Wallner - 2 Gutachten vorhan-
den (Geschwindigkeitsbegrenzungszogen – 30 km/h u. Vorrangregelungen); GR Niedermoser 
Josef - Schilderwald vermeiden – Eigenverantwortung; Versetzung der Ortstafeln 
Ausführliche Diskussion der Gemeinderäte – weitere Gespräche betr. Umsetzung notwendig;  

• Klimabündnis, E5 energieeffiziente Gemeinde – Gespräche mit Energie Tirol; Unterlagen an-
gefordert; 

• Photovoltaikzuschuss – in best. Energieförderung der Gemeinde aufnehmen; Überarbeitung; 

• ÖFFI – Ticket – Monatsticket probeweise für 6 Monate anschaffen; Info Bevölkerung; 

• Ladestation E-Autos im Gemeindeamtsbereich; 
➢ Ausschuss für Gesundheit und Soziales – Obfrau Lechner Bianca 

• Ukraine – in St. Jakob derzeit 1 Familie und 2 Frauen; Kinder in Schule und KIGA integriert; 
Die Erteilung der Arbeitsgenehmigung dauert ca. 5 Wochen – dann Vermittlung durch AMS; 
gutes Netzwerk mit Nachbargemeinden; 

• TSD – für langfristige Asylsuchende; 

• Jahreshauptversammlung Rotes Kreuz – Hinweis auf Hauserer Jugendliche beim RK; 

• Sprengel – Leitbild und Zeitung erschienen; Infos über Community-nurse und Caremanage-
ment Projekt; Weitere Gespräche im Planungsverband; Ideensammlung betr. Dorftaxi u. Frei-
willigenprojekte; 

➢ Hinweis Bgm. Wallner – Ausschusssitzungen im Veranstaltungssaal durchführen;  
 
Zu Punkt 4a der Tagesordnung: 
 
Keine Anpassung der Loipen- und Wanderwegentschädigung seit 2005; Indexberechnung (VPI2000) 
2005 auf 2021 beträgt 34,72%; Erhöhung der Entschädigungszahlungen um diesen Prozentbetrag; 
Gesamtkosten € 3.744,36 (Mehrkosten durch Indexanpassung ca. € 1.000) 
➢ Beschlussfassung: 

Der Gemeinderat beschließt die Anpassung und Auszahlung der Loipen- und Wanderwegentschä-
digung in der Höhe von € 3.744,36. 

➢ Abstimmungsergebnis:  11 JA-Stimmen – EINSTIMMIG 
 
 
Zu Punkt 5 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner – Info über die Ausschreibung der Asphaltierungsarbeiten im Gemeindegebiet; Aufgrund 
fehlender Kapazitäten wurde von der Fa. Fröschl kein Angebot abgegeben. Ausschreibung und Ange-
botsprüfung durch DI Florian Hinterholzer; Angebote wurden abgegeben von: 
Strabag AG  € 139.916,92;  
Ing. Hans Bodner BauGmbH&CoKG € 104.579,27 und  
Swietelsky AG  € 100.394,67 
Diskussion der Räte darüber. 
➢ Beschlussfassung zu 5: 

Der Gemeinderat beschließt die Auftragsvergabe für Asphaltierungsarbeiten im Gemeindegebiet 
mit einer Angebotssummen von 100.394,67 an die Fa. Swietelsky AG als Billigstbieter; 

➢ Abstimmungsergebnis:  11 JA-Stimmen – EINSTIMMIG 
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Zu Punkt 6 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner – Info über die Notwendigkeit der Durchführung einer Lärmmessung den Erlebnispark 
„Familienland Pillersee Gmbh“ betreffend. Aufgrund von anonymen Anzeigen bei der BH Kitzbühel hat 
Bezirkshauptmann Dr. Berger auf die Verpflichtung hingewiesen, dass die Gemeinde tätig werden 
muss. Adressen über Lärmtechnische Büro zur Angebotseinholung wurden von der BH übermittelt; 
Bgm. Wallner schlägt als Bieterkreis folgende Büros vor: 
Ing. Harald Mayr; Ing. Michael Plainer; Ingenieurbüro Rothbacher GmbH, TAS SV-GmbH u. Dipl.Ing. 
Andreas Koller; 
Mit dem Familienland Pillersee wurde anl. der letzten Baumaßnahme am 08.03.2021 eine privatrecht-
liche Vereinbarung betreffend die Durchführung einer Lärmmessung abgeschlossen. GF Familienland 
Pillersee, Josef Berger schildert die Situation und die Bemühungen die Lärmbelästigung für die Anrai-
ner so gering wie möglich zu halten.  
Mehrheitliche Meinung der Gemeinderäte, die Lärmmessung zu beauftragen, damit Rechtssicherheit 
für die Betreiber Familienland und die Gemeinde gegeben ist; Beschlussfassung über Auftragsvergabe 
in nächster Sitzung; 
Ausführliche Diskussion der Räte darüber. 
➢ Beschlussfassung:  

Als Bieterkreis zur Angebotslegung – Lärmgutachten Erlebnispark „Familienland Pillersee“ werden 
die Lärmtechnischen Büros: Ing. Harald Mayr; Ing. Michael Plainer; Ingenieurbüro Rothbacher 
GmbH, TAS SV-GmbH u. Dipl.Ing. Andreas Koller festgelegt. 
Der Gemeinderat beschließt o.a. Bieterkreis mehrheitlich 

➢ Abstimmungsergebnis:  10 JA-Stimmen / 1 NEIN-Stimme (Obwaller Georg) 
 
 
Zu Punkt 7 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner – Info über Honorarangebot der Fa. Bergwerkarchitekten – Vorentwurfsstudie Gemein-
dezentrumerweiterung in Höhe von € 8.500 netto; Priorität Volksschule (€ 2,3 Mio); Zwei Projekte in 
dieser finanziellen Größenordnung können nicht gleichzeitig in Angriff genommen werden;  
Ausführliche Diskussion der Räte über verschiedene Varianten (gemeinsamer Neubau VS u. KIGA, 
Sanitäranlage VA-Saal etc.); Das Projekt Gemeindezentrumserweiterung m. Kindergarten, Ver u. Tief-
garagenneubau und somit auch die Beauftragung einer Entwurfsplanung wird zurückgestellt. 
➢ Beschlussfassung: 

Der Gemeinderat fasst mehrheitlich den Beschluss das Projekt Gemeindezentrumserweiterung m. 
Kindergarten, Veranstaltungssaal u. Tiefgaragenneubau und somit auch die Beauftragung einer 
Entwurfsplanung zurückzustellen. 

➢ Abstimmungsergebnis:  9 JA-Stimmen / 2 NEIN-Stimmen (Obwaller Georg, Schuh Elke) 
 
Zu Punkt 8 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner – Info über notwendige Vermessungsarbeiten im Gemeindezentrumsbereich, Herstel-
lung der Grenzpunkte, Lage und Höhenpläne etc. 
Für die Vermessungsarbeiten liegt ein Angebot der Firma Stefan Harasser, Vermessung, zu einem 
Pauschalbetrag von € 2.100 netto vor. Diskussion der Räte darüber. 
➢ Beschlussfassung:  

Der Gemeinderat beschließt die Auftragsvergabe über Vermessungsarbeiten im Gemeindezent-
rumsbereich lt. Angebot zu einem Pauschalbetrag in Höhe von € 2.100 netto an die Fa. Stefan 
Harasser.  

➢ Abstimmungsergebnis:  11 JA-Stimmen - EINSTIMMIG; 
 
Zu Punkt 9 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner berichtet über den Antrag aus dem Jahr 2021 von Siegfried Gasser über das Projekt - 
Anschaffung und Errichtung einer Leseecke in der 3. Klasse (dzt. nicht als Klassenraum genutzt) der 
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Volksschule. Bei der GR-Sitzung am 21.02.2022 wurde dieses Projekt besprochen, im Voranschlag 
wurden dafür € 19.000 vorgesehen. Dieses Projekt wird zurückgestellt, da im Schuljahr 2022/2023 die 
Volksschule aufgrund er Schülerzahl wieder 3klassig geführt wird. 
➢ Beschlussfassung: 

Der Gemeinderat beschließt die Rückstellung des Projekts Anschaffung und Errichtung einer Le-
seecke in der Volksschule; 

➢ Abstimmungsergebnis:  11 JA-Stimmen - EINSTIMMIG; 
 
 
Zu Punkt 10 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner teilt zu diesem Top mit, dass aufgrund der, in den kommenden Jahren, anstehenden 
Abfertigungszahlungen an Gemeindebedienstete die Bildung einer Abfertigungsrücklage notwendig ist. 
Vorgesehen ist die erstmalige Zuführung von € 30.000 auf ein Rücklagensparbuch. Dieser Betrag ist 
auch im Voranschlag vorgesehen. In den kommenden Jahren sind weitere Zuführungen notwendig. 
Info über die ungefähren Pensionsantritte der Gemeindebediensteten in der Abfertigungsregelung „alt“.  
Diskussion der Räte darüber. 
➢ Beschlussfassung: 

Die Zuführung und Bildung einer zweckgebundenen Abfertigungsrücklage „Personal“ in Höhe von 
€ 30.000 wird beschlossen. 

➢ Abstimmungsergebnis:  11 JA-Stimmen - EINSTIMMIG; 
 
 
Zu Punkt 11 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner – Info über eine Zuführung zur Rücklage für die Anschaffung eines Feuerwehrfahrzeuges 
der Type KLF (Kleinlöschfahrzeug). Im Vorjahr wurde die Rücklage gebildet und € 20.000 auf ein Spar-
buch zugeführt. Auch für dieses Jahr ist eine Zuführung von € 20.000 im Voranschlag vorgesehen. 
FW-Kommandant Klaus Rudolf – altes KLF über 30 Jahre alt; Zustand schlecht, Rost; Neues KLF – 
Auslieferung 2024;  
Diskussion der Räte darüber. 
➢ Beschlussfassung: 

Die Zuführung von € 20.000 auf das Sparbuch - Rücklage zur Anschaffung eines Feuerwehrfahr-
zeuges KLF wird beschlossen; 

➢ Abstimmungsergebnis: 11 JA-Stimmen - EINSTIMMIG; 
 
 
Zu Punkt 12 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner – Info über Gespräche mit GF Bergbahn Buchenstein, Brudermann, Bgm. Mitterer und 
Bgm. Walk; Bergbahnbetrieb von 14.5. – 26.10.2022; Errichtung einer Kugelbahn mit 3 Stationen bis 
Speicherteich (Abbau der Anlage im Winter); Planung Gondelbahn ev. 2023; Touristische Infrastruktur 
Bergbahn erhalten – daher den Investitionszuschuss 2022 auszahlen; Verwendung zur Verbesserung 
der Anlagen, Dienstleistungen und Qualtitätsstandards; 
Diskussion der Räte über Kröpfllift und Restaurantbetriebe; 
➢ Beschlussfassung: 

Der Gemeinderat beschließt die Auszahlung des Investitionszuschusses für das Jahr 2022 in Höhe 
von 17.880 lt. Ansuchen der Bergbahn Buchensteinwand; 

➢ Abstimmungsergebnis: 11 JA-Stimmen - EINSTIMMIG; 
 
 
Zu Punkt 13 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner – Info über das Projekt „Land schafft Bäume“ vom Land; 100 % Förderung der Bäume 
und dem dazugehörigen Pflanzmaterial, die Gemeinde übernimmt das Pflanzen der Bäume; Bis zu 30 
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Bäume könnten pro Gemeinde bestellt werden. Neun versch. Baumarten stehen zur Verfügung; För-
derung für Pflanzungen z.B. auf Rastplätzen, Spielplätzen, Wegkreuzungen, Bildstöcken, Dorfplätzen, 
landwirtschaftl. Flächen, Alleen, Parks und Gewerbegebiete. GR Niedermoser schlägt die Bepflanzung 
im des Uferbereiches bei der Simmernsiedlung vor; Standort wird begutachtet. Diskussion der Räte 
darüber. 
➢ Beschlussfassung: 

Die Teilnahme bzw. Fortsetzung am/vom Projekt „Land schafft Bäume“ der Abt. Forstorganisation 
vom Amt der Tiroler Landesregierung wird beschlossen – Standorte noch bestimmt; 

➢ Abstimmungsergebnis: 10 JA-Stimmen – 1 NICHT teilgenommen (Michael Perterer) 
 
 
Zu Punkt 14 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner – Hinweis auf Gespräche mit Malermeister Stefan Mitterweißacher betreffend Boden-
kennzeichnung im Bereich Tennisplatz. Mitterweißacher hat dazu ein Angebot in Summe von € 
3.802,52 gestellt, aber ausdrücklich darauf hingewiesen, dass keine Garantie für die Beschichtung 
übernommen wird. In den letzten Jahren bereits einige Verbesserungsmaßnahmen in Eigenregie beim 
Tennisplatz (Netz etc.) gemacht. Im Sportausschuss besprochen; Für das HH-Jahr 2023 soll ein Kon-
zept ausgearbeitet werden – Strauchschnittsammelstelle abdrehen, Spielgeräte für Kinder aufstellen 
und Basketballplatz errichten. Nutzung des Tennisplatzes durch einige Tennisspieler, Gäste, WSV-
Kinder für Trainingszwecke (Rollern, Hockey etc.); Bodenkennzeichnung wird auf nächstes Jahr zu-
rückgestellt. Ausarbeitung eines Gesamtkonzeptes für das HH-Jahr 2023 – Tennisplatz/Basketball-
platz/Kinderspielgeräte/Strauchschnittsammelstelle; 
Ausführliche Diskussion der Räte. 
Beschlussfassung: 
Die Auftragsvergabe – Malerarbeiten Bodenkennzeichnung - Tennisplatz wird auf das HH-Jahr 2023 
zurückgestellt. 
Abstimmungsergebnis:  11 JA-Stimmen - EINSTIMMIG; 
 
 
Zu Punkt 15 der Tagesordnung: 
 
Bgm. Wallner –  Kompliment an den WSV für die hervorragende Trainingsarbeit und die gelungene 
Preisverteilung; Info über die großartigen Leistungen unserer Nachwuchssportler Pinter Lena und Matti 
im Biathlon sowie Langlauf – mehrfache Österreichische Meister sowie internationale Spitzenplätze; 
Anlässlich der WSV Preisverteilung wurden Pinter Lena und Matti für ihre Leistungen jeweils € 200,00 
in Pillerseetalern seitens der Gemeinde überreicht. Niklas Köck hat seine Ski-Karriere beendet. Ihm 
wurde ein Geschenkskorb im Wert von € 50,-- überreicht.  
Zu protokollierende Wortmeldung GR-Niedermoser – findet die ausbezahlten Sportlerprämien in Ord-
nung, gibt aber zu bedenken, dass viele andere Personen ehrenamtlich tätig sind (Feuerwehr, Musik), 
die keine finanziellen Zuweisungen seitens der Gemeinde erhalten. 
Beschlussfassung: 
Die Gewährung von Sportlerprämien an Pinter Lena und Matti in Höhe von je € 200,00 in Pillerseetalern 
sowie die Überreichung eines Geschenkskorbes (ca. € 50,00) an Köck Niklas werden genehmigt. 
Abstimmungsergebnis:  11 JA-Stimmen - EINSTIMMIG; 
 
 
Zu Punkt 16 der Tagesordnung: 
 
Info Bgm. Wallner – Probleme mit freilaufenden Hunden; Anfragen betreffend Schaffung einer Hunde-
freilaufzone; Vorreiterrolle von St. Ulrich bezüglich Schaffung einer Hundewiese; Zusammenarbeit bzw. 
gemeinsame Lösung mit St. Ulrich anstreben; Ev. finanzielle Beteiligung als Jahresbeitrag (-miete); 
Mehrkosten über Hundesteuer einfordern; Weiterführende Gespräche mit Gemeinde St. Ulrich führen; 
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Das Grobkonzept der Hundewiese wird der Niederschrift als Anlage beigefügt (lt. Info des Initiators 
Christoph Staffner – vertrauliche Behandlung, noch nicht öffentlich). Ausführliche Diskussion der Ge-
meinderäte; 
 
Zu Punkt 17 der Tagesordnung - Anträge, Anfragen Allfälliges: 
 
➢ Rundweg mulchen - Anfrage von GV Schlemmer Richard – Norbert Schlemmer würde den Hau-

serer Teil des Rundweges mulchen; OK – Abklärung mit Grundbesitzern muss noch erfolgen; 
➢ Wanderweg Buchensteinwand – GR Obermoser Anton - von Kröpflalm bis Buchensteinwand 

müsste der Wanderweg hergerichtet werden; 
➢ Dachwässerableitung Hochfeld 11 – GR Niedermoser Josef - wurde seitens der Gemeinde et-

was unternommen? Bgm. Waller informiert über Begehung mit Herrn Lehmann Ralf, dabei wurde 
Lösungsvorschlag unterbreitet. Umsetzung nach Absprache mit Eigentümerin Jakobi Katrin; 

➢ Sanierung Volksschule Brixlegg – Bgm. Wallner hat sich dieses Vorzeigeprojekt angeschaut; 
sehr gut gelungen; Kosten ca. € 9 Mio; 

Keine weitere Wortmeldung seitens der GR-Mitglieder zu diesem Tagesordnungspunkt. 
 

*********************** 
 
 
 
 
 
----------------------------------------------- -------------------------------------------- 
Bgm. WALLNER Franz Vbm. Michael PERTERER 
 
 
 
 
 
 
---------------------------------------------------------- --------------------------------------------- 
GV Richard SCHLEMMER Schriftführer Mittendrein Anton 


